
ARES-PCJ autoriza reajuste na água 
em NO e Leitinho diz que ‘não aceita’
Coden congelou aumento de tarifas por três anos consecutivos e agora poderá aplicar correção em maio  PÁGINA 04

LITORAL NORTE PREÇOS MAIS BAIXOS

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A AMVF (Associação de Moradores do Villa Flora) arrecadou entre os dias 22 
e 26 de fevereiro 500 kg de alimentos e donativos para as famílias atingidas 
pelas fortes chuvas em São Sebastião, Litoral Norte de São Paulo, além de 
4,5 mil peças de roupas.                                                                                       PÁGINA 03

A organização da Festa do Peão de Hortolândia informou nesta quarta-feira 
(1°) que já estão à venda os ingressos para o tradicional rodeio, que acontece 
de 18 a 21 de maio, no recinto da avenida da Emancipação. Ingressos a pre-
ços mais baixos estão disponíveis na plataforma da Uau Tickets.      PÁGINA 07

Sumaré Atlético 
Clube – Sub-13  PG. 10

GASOLINA TEM ALTA EM DOBRO NOS POSTOS DA REGIÃO PG. 05
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u  SUMARÉ  {CENTRO | NOVA VENEZA | PICERNO | MARIA ANTONIA | ÁREA CURA | MATÃO}  u  HORTOLÂNDIA  u  NOVA ODESSA  u  MONTE MOR  u  ELIAS FAUSTO  u  PAULÍNIA  u

Tribuna Liberal
jornaltribunaliberaldesumaretribunaliberal.com.br

02 de Março de 2023  l  Nº 8.788  l  Ano 31

Associação de Moradores do Villa 
Flora arrecada 500kg de alimentos

Venda online de ingressos é liberada 
para Festa do Peão de Hortolândia

DIÁLOGO MONTE MOR 

Consimares vai a Brasília defender 
recuperação energética de resíduos

DIVULGAÇÃO

O superintendente do Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejos de 
Resíduos Sólidos da Região Metropolitana de Campinas), Valdemir Ravagna-
ni, se reuniu com o coordenador de projetos do Ministério das Minas e Ener-
gia, Raphael Santos para defender a realização de leilões de energia “com de-
manda suficiente para incluir a venda da energia do Consimares”.     PÁGINA 08

Enchentes: Secretário fala em ‘falta 
de prevenção’ e pede ‘desculpas’

DIVULGAÇÃO Convocado para pres-
tar esclarecimentos à 
Câmara de Monte Mor, 
o secretário municipal 
de Defesa Civil, Phablo 
Augusto Clemente, reco-
nheceu que a Defesa Ci-
vil municipal não se pre-
parou para as enchentes 
do final do ano, tendo em 
vista que tais ocorrências 
costumavam se dar sem-
pre “do final de janeiro 
para fevereiro”. “Antes 
disso, a gente nunca te-
ve na história de Monte 
Mor, enchentes. Então, 
nessa época que come-
çou a enchente, já pegou 
a gente uma situação de 
surpresa. Então, não teve 
atuação de prevenção”, 
afirmou.                  PÁGINA 08 Phablo Clemente foi convocado na Câmara

BRK entrega calendário 
para 92 mil imóveis com 
datas para leituras   PÁGINA 07

PREVISIBILIDADE

Autorizado estudo para 
privatização da Sabesp; 
região é atingida       PÁGINA 06

SANEAMENTO

‘Cão Colt’ localiza drogas 
e traficante acaba preso 
em Hortolândia              PÁGINA 12
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Aenciclopédia 
B r it a n n ic a , 
cuja referên-

cia denota o período 
formativo de quem a 
compulsa, indica ser 
o assento com encos-
to uma das mais antigas for-
mas de mobiliário. Criado por 
volta de 2600 a.e.C., ao tempo 
da terceira dinastia no antigo 
Egito, esse móvel é destinado 
a receber apenas uma pessoa a 
cada vez. Suas características 
– o espaldar físico e a singula-
ridade da ocupação, às quais 
não costumamos dar atenção 
especial, têm desdobramentos 
em dimensões importantes da 
vida em sociedade – existen-
cial, política e espiritual, que 
são ilustradas brevemente à 
sequência. Também afetam 
a vida acadêmica, motivação 
para elaborar este despreten-
sioso texto para o espaço gene-
roso do Jornal da USP.

A vivência das práticas tra-
dicionais faz com que, já na 
tenra infância, este autor te-
nha o seu primeiro contato 
com o conceito existencial de 
liberdade por intermédio jus-
tamente da cadeira – especi-
ficamente pelo seu encosto. 
É que cabe um papel especial 
ao/à caçula na cerimônia fa-
miliar que marca o início da 
semana anual de festividades 
associadas à libertação dos he-
breus da condição de escravi-
dão em que viviam no antigo 
Egito. Esse papel, que excita e 
exercita a curiosidade infan-
til, é o de formular perguntas 
acerca do que diferencia o jan-
tar familiar nessa noite festi-
va dos jantares habituais. Uma 
das perguntas costumeiras é: 
“Por que em todas as noites 
comemos sentados ou recli-
nados, mas nesta noite esta-
mos todos reclinados?”.

A circunstanciada respos-
ta ao questionário do/a ca-
çula começa com a explica-
ção, por um dos adultos, de 
que “éramos escravos, agora 
somos pessoas livres”. Comer 
com vagar, confortavelmente 
reclinado no encosto da ca-

deira, era na antigui-
dade considerado pri-
vilégio das pessoas li-
vres. Para incutir o va-
lor contemporâneo da 
liberdade, acentua-se 
na continuação da ce-

rimônia que “em cada geração 
as pessoas devem se ver como 
se elas mesmas tivessem saí-
do do Egito”. E para reforçar a 
universalidade dessa exorta-
ção, aduz-se a observação de 
que Mitzraim, nome do Egi-
to em hebraico, pode ser tam-
bém lido como meitzarim, que 
significa “estreitos”. Celebra-
-se assim a capacidade que ca-
da indivíduo tem de “sair das 
estreitezas”, ou seja, de supe-
rar as suas limitações.

Desde a antiguidade e em 
civilizações diversas, a cadei-
ra se torna um elemento cen-
tral da simbologia política as-
sociada ao poder, tanto no pla-
no material como no espiri-
tual. Incrementada fisicamen-
te pelo alargamento do assen-
to e elevação do espaldar, e en-
galanada por um requintado 
conjunto de adereços, essa va-
riante de cadeira, mais con-
fortável e vistosa, recebe um 
novo nome – trono. Ao con-
trário da universalidade da 
mensagem de liberdade sus-
citada pelas cadeiras singe-
las, em que cada ser humano 
pode se reclinar, o trono é pa-
ra muito poucos. Mais preci-
samente, nele apenas podem 
sentar soberanos e dignitários 
de elevada estirpe, como o Pa-
pa na Igreja Católica Romana. 
Pesquisas arqueológicas indi-
cam que, em tempos antigos, 
tronos são também reservados 
para o assento de divindades, 
habitualmente antropomorfi-
zadas. Por serem de uso estri-
tamente individual, esses mó-
veis acabam se tornando me-
tonímia de competição pelo 
poder, como indicam, entre 
outras, as expressões “dança 
das cadeiras” e “ascender ao 
trono”. Neste caso, pelo poder 
hegemônico.

No ambiente acadêmico, a 
cadeira é usada como figura 

de linguagem para represen-
tar situações distintas. Em 
nosso meio, indica uma uni-
dade curricular, o que usual-
mente denominamos de disci-
plina e, menos frequentemen-
te, de matéria. Em outras cul-
turas universitárias, como a 
norte-americana, ela pode de-
signar duas condições diferen-
tes. Uma, de caráter adminis-
trativo, é a posição do/a chefe 
de um departamento acadê-
mico. A outra, de caráter me-
ritocrático, designa uma ini-
ciativa compósita, com foco 
na produção de conhecimen-
to sobre uma temática deter-
minada. Uma cadeira dessa 
natureza é liderada por uma/
a docente de elevado prestí-
gio acadêmico e grande capa-
cidade de granjear apoios ex-
ternos, em particular doações 
pecuniárias de monta. Esta é a 
chamada endowed chair, ha-
bitualmente designada com o 
nome do filantropo respecti-
vo, que aufere capital reputa-
cional em troca do capital fi-
nanceiro aportado.

Outra interessante forma 
mobiliária está presente nas 
universidades – a cátedra. Es-
se assento de espaldar alto, ha-
bitualmente com braços (ou 
melhor, com apoio de braços), 
é um móvel dedicado a autori-
dades acadêmicas e a professo-
res/as ilustres. Ela é muitas ve-
zes colocada sobre um estrado, 
de maneira a facilitar o reco-
nhecimento a distância do seu 
ocupante pelos participantes 
de um evento público. No me-
dievo, o professor leciona sen-
tado na cátedra situada num 
plano elevado, sendo por isso 
denominado de catedrático. 
Essa configuração reforça sim-
bolicamente a sua autoridade 
sobre os alunos e discípulos, 
fundamentada na assimetria 
de conhecimentos.

No Brasil, o sistema de cáte-
dras vitalícias, por nomeação 
ou concurso, vigente desde o 
Império é radicalmente alte-
rado pela reforma universitá-
ria do final da década de 1960, 
sob a égide do regime autori-

Cadeiras, cátedras e tronos tário. Ela institui o sistema de-
partamental e extingue a cáte-
dra na organização do ensino 
superior brasileiro. As dispo-
sições legais associadas à re-
forma acarretam o desapare-
cimento da figura do catedrá-
tico como elemento centrali-
zador das decisões acadêmicas.

Surpreendentemente, a cá-
tedra renova a sua presença no 
cenário universitário brasileiro 
pouco tempo após a redemo-
cratização do País. A “nova cá-
tedra” é uma iniciativa pluria-
nual voltada à produção e difu-
são de conhecimento de alto ní-
vel por um coletivo diverso, so-
bre uma temática determinada. 
É liderada por uma sucessão de 
personalidades reconhecidas, 
externas à Universidade. Pa-
ra sua operação ágil, a cátedra 
conta com o apoio de parceiro 
institucional, que habitualmen-
te participa ativamente das de-
cisões estratégicas e da avalia-
ção dos resultados, contribuin-
do também com recursos es-
senciais à viabilização das suas 
atividades. Esse conceito refor-
mulado tem semelhanças com 
a endowed chair, mas guarda 
diferenças apreciáveis. Uma de-
las é ser a titularidade da cáte-
dra atribuída a forâneos.

Dario Borelli, editor assisten-
te da revista Estudos Avança-
dos, relata no no 14 desse pe-
riódico a criação de duas cáte-
dras no Instituto de Estudos 
Avançados da USP (IEA) já no 
biênio 1991-1992. São elas: Jai-
me Cortesão, resultante de con-
vênio com a Comissão Nacio-
nal para as Comemorações dos 
Descobrimentos Portugueses, 
e Simón Bolívar, fruto de um 
acordo com o a Fundação Me-
morial para a América Latina. 
Atualmente o IEA opera seis 
cátedras, inaugurando a séti-
ma em março de 2023. E está 
por iniciar um levantamento 
aprofundado das cátedras ati-
vas na Universidade, com vis-
tas à realização do I Encontro 
das Cátedras USP. Seus objeti-
vos são apreciar as duas déca-
das de funcionamento do novo 
modelo e estimular atividades 
intercátedras. As bem-sucedi-
das experiências-piloto realiza-
das no âmbito das cátedras do 
instituto podem servir de ins-
piração e incentivo.

Guilherme Ary Plonski é professor da Escola Politécnica e da Faculdade de Economia, 
Administração, Contabilidade e Atuária (FEA), ambas da USP/Jornal da USP

Orodeio no Bra-
sil é uma ati-
vidade espor-

tiva regulamenta-
da pela lei federal nº 
10.519, desde 2002. 
A partir de então, a 
lei que ficou conhecida co-
mo “Lei do Rodeio” insti-
tuiu normas gerais relativas 
ao esporte rodeio. Já o peão 
foi reconhecido como atleta 
profissional em 2001 através 
da lei nº 10.220 de 11 de abril 
do mesmo ano.

O rodeio é um esporte que 
envolve o homem e animal, 
além de ser considerado uma 
festa, pois são muitas pessoas 
que gostam e participam efe-
tivamente todos os anos. Pos-
sui significado cultural,  co-
mo podemos observar a no-
vel legislação Federal  Lei nº 
13.873/19, ficou reconhecidos 
o rodeio, a vaquejada e o la-
ço como expressões esporti-
vo-culturais pertencentes ao 
patrimônio cultural brasilei-
ro de natureza imaterial, sen-

do atividades intrin-
secamente ligadas à 
vida, à identidade, à 
ação e à memória de 
grupos formadores da 
sociedade brasileira.

No ano passado os 
rodeios foram proibidos em 
todo o Estado de Minas Ge-
rais, através de uma liminar 
concedida pelo Juiz Michel 
Curi e Silva, da 1ª Vara da Fa-
zenda Pública por entender 
que os espetáculos ferem o 
bem-estar animal. No entan-
to o presidente do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), desembargador Jo-
sé Arthur Filho, reestabele-
ceu a permissão para reali-
zação de rodeios no Estado, 
alegando em sua decisao que 
rodeios são manifestações 
culturais reconhecidas pela 
legislação vigente, classifi-
cou ainda que o cancelamen-
to dos rodeios como “grave 
lesão à economia pública”. 

Para o magistrado, “o ro-
deio promove o desenvol-

vimento econômico, social 
e cultural, notadamente se 
se considerar que a prin-
cipal atividade da maioria 
dos municípios mineiros é 
o agronegócio”.

O rodeio além ser uma 
festa cultural, gera impacto 
econômico e promove o de-
senvolvimento no local on-
de é realizado, movimen-
tando a economia da cidade 
no período em que é realiza-
do, contribuindo não só pa-
ra o desenvolvimento local, 
mas também regional, além 
de serem grandes empreen-
dimentos com relevante pa-
pel na geração de empre-
gos diretos e indiretos. En-
tre os diretos tem-se as pes-
soas que trabalham na mon-
tagem das estruturas, na re-
cepção, orientação, ilumina-
ção, som, limpeza, vigilân-
cia, segurança, comunica-
ção, alimentação, venda de 
roupas e acessórios e de sou-
venires, no caso dos empre-
gos indiretos, que afetam to-

da a economia do município, 
como os serviços de hotéis, 
vestuário e restaurantes.

Em Sumaré acontece nos 
dias 06,07,08,14 e 15 de abril 
no formato indoor, o SUMA-
RÉ ARENA MUSIC 2023 que 
é a versão americana do tra-
dicional rodeio de monta-
rias. Sob todos os cuidados 
profissionais e veterinários, 
o evento trará montaria em 
touros, prova dos três tam-
bores e carneiros, e shows 
todas as noites. Toda a orga-
nização, que conta com di-
versas empresas parceiras, 
oferecerá estrutura de qua-
lidade e segurança ao públi-
co esperado.

Solidariedade. Seguindo a 
tradição dos rodeios, outro 
destaque do SUMARÉ ARE-
NA MUSIC 2023 é a arreca-
dação de alimentos não pe-
recíveis nas vendas dos in-
gressos e passaportes pela 
Meia Solidária, cujos alimen-
tos são doados para as asso-
ciações sem fins lucrativos.

O rodeio e o desenvolvimento econômico
Dr. Jair Nunes de Barros é assessor jurídico do Sumaré Arena Music 2022
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Concurso 2568
Sábado, 25 de Fevereiro de 2023 

Concurso 2750
3ª feira, 28 de Fevereiro de 2023
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3ª feira, 28 de Fevereiro de 2023
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 20o    l    Máxima 33o



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Recap denuncia 
aumento em dobro 
da gasolina em 
postos da regiãoCIDADESQUINTA-FEIRA
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Raí do Paraíso propõe compra 
de livros nos formatos braile 
e audiolivro para bibliotecas 
PL estabelece que ao menos 5% dos 
livros sejam nestes formatos nos 
locais públicos da cidade; objetivo, 
segundo vereador, é ‘igualar as 
oportunidades de acesso à leitura 
para pessoas com deficiência visual’

O vereador Raí do Pa-
raíso (Republicanos) pro-
tocolou um projeto de lei 
que prevê a obrigatorie-
dade da compra de li-
vros para as bibliotecas 
municipais de Sumaré 
em formatos como brai-
le e audiolivros. O PL nº 
56/2023 estabelece que 
pelo menos 5% dessas 
aquisições sejam em for-
mato acessível às pessoas 
com deficiência visual.

O percentual estabe-
lecido na proposta tam-
bém deverá abranger o 
maior número de obras 
e autores possíveis, dos 
mais variados gêneros li-
terários, de modo a “per-
mitir a construção siste-
mática de um amplo ca-
tálogo de obras”.

O projeto sugere ain-
da que o Poder Executi-
vo crie programas cul-
turais voltados ao estí-
mulo da leitura por par-
te das pessoas com defi-
ciência visual.

Raí explica que o PL 
tem por objetivo “igua-
lar as oportunidades de 
acesso à leitura dentro 
das bibliotecas para as 
pessoas com deficiên-
cia visual”. “Os livros em 
braile são de grande im-
portância para a educa-
ção inclusiva na medi-
da em que o aprendiza-
do deste sistema propor-
ciona ao aluno incluí-
do maior independên-
cia na escrita e na leitu-
ra, e, consequentemente, 
maior facilidade de co-
municação e de socializa-
ção, já que o braile é a for-
ma de escrita a partir da 
qual o cego escreve e lê 
de forma independente”.

Na justificativa do pro-
jeto, o vereador destaca 
ainda que dentre as tec-
nologias atuais, o livro fa-
lado ou audiobook, como 
popularmente são conhe-
cidos, não servem apenas 
para aumentar a produ-
tividade e trazer facili-
dade. “Eles também têm 
um cunho social muito 
importante ao serem res-
ponsáveis pela inclusão 
de milhares de deficien-
tes visuais ao dar acesso 
a essa parte da população 
que necessita deste servi-
ço”, completa.

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vereador Raí do Paraíso 
(Republicanos) protocolou 
projeto no Legislativo

A AMVF (Associação de 
Moradores do Villa Flora) 
arrecadou entre os dias 22 
e 26 de fevereiro 500 kg de 
alimentos e donativos pa-
ra as famílias atingidas 
pelas fortes chuvas em São 
Sebastião, Litoral Norte de 
São Paulo, além de 4,5 mil 
peças de roupas.

“Agradeço imensa-
mente a colaboração dos 
moradores que colabora-
ram com as doações nes-
te fim de semana para as 
vítimas das chuvas no li-
toral de São Paulo. Foram 
muitas roupas entre fe-
mininas, masculinas, in-
fantis e roupas de cama, 

mesa, banho e íntimas. 
Chegaram ao montan-
te de aproximadamente 
4.500 peças de roupas”, 
disse o organizador da 
ação, Cadu Vicente, que 
é enfermeiro e morador 
de Sumaré há 40 anos.

“Já quanto a alimentos, 
leite integral, água mine-
ral, produtos de higiene 
pessoal e limpeza, (arre-
cadamos) um peso apro-
ximadamente de 500kg. 
Estamos nas tratativas 

com órgãos oficiais. Reite-
ro meus agradecimentos 
em nome das famílias ví-
timas do desastre natural 
no litoral paulista. Agra-
deço também o apoio que 
a AMVF desprendeu nes-
ses dias. Nas 96 horas de 
arrecadação, os morado-
res do bairro Villa Flora 
aderiram mais uma vez e 
colaboraram”, disse.

Ligado às causas so-
ciais, Cadu já realizou 
campanhas de arreca-
dação de brinquedos pa-
ra crianças vulneráveis e 
em tratamento hospita-
lar, angariou alimentos 
no auge da pandemia pa-
ra famílias carentes e foi 
voluntário em Manaus, 
entre outras ações.

Associação de Moradores do Villa Flora arrecada 500kg 
de alimentos e 4,5 mil peças de roupas para o Litoral Norte 

Foram 96 horas de doações na sede da associação de moradores

SOLIDARIEDADE

DIVULGAÇÃO
Paulo Medina | SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

O presidente da Câ-
mara Municipal de Su-
maré, vereador Hélio 
Silva (Cidadania), pres-
tou apoio à realização 
do Procon Negocia, ação 
de renegociação de dí-
vidas que acontecerá 
durante a Semana Na-
cional do Consumidor, 
entre os dias 13 e 17 de 
março na cidade. O Pro-
con Negocia é realiza-
do pela Prefeitura de Su-
maré, por meio do Pro-
con local.

Os consumidores em 
débito que desejam par-
ticipar do Procon Nego-
cia devem se inscrever 
até o dia 6 de março, na 
sede do Procon, que fica 
na rua Antônio Pereira de 
Camargo, 300, no Centro, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. Outras in-
formações podem ser ob-
tidas através do telefone 
(19) 3873-1071.

Durante a semana, se-
rão promovidas audiên-
cias conciliatórias para 
a renegociação das dí-
vidas, com apresenta-
ção de propostas vanta-

josas por parte dos for-
necedores, com o objeti-
vo de ajudar o consumi-
dor a restabelecer o cré-
dito junto ao mercado. 
Entre as empresas par-
ticipantes estão insti-
tuições com maior índi-
ce de inadimplência por 
parte dos clientes, como 
Banco do Brasil, Caixa 
Econômica Federal, Bra-
desco, Itaú, Santander, 
além da concessionária 
BRK Ambiental.

“A Câmara apoia es-
sa iniciativa porque é 
uma oportunidade de 
regularizar a situação 

Hélio Silva apoia renegociação 
de dívidas do Procon em Sumaré

Presidente do Legislativo incentiva 
participação de consumidores no Procon Negocia
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DIVULGAÇÃO de centenas de consu-
midores que possuem 
alguma dívida. Com 
essa renegociação en-
tre clientes e empre-
sas, poderemos reduzir 
o endividamento das fa-
mílias, retomar o cré-
dito para essas pessoas 
e fomentar ainda mais 
a economia de Sumaré. 
E isso tudo será feito 
com apoio técnico das 
equipes do Procon, que 
é um órgão que defen-
de e protege o consumi-
dor”, avalia Hélio Silva.

Dados do Procon de 
Sumaré mostram que, 
em 2022, mais de 1,1 mi-
lhão de pessoas estavam 
inadimplentes na RMC 
(Região Metropolitana 
de Campinas).

“Agradeço o 
apoio que a AMVF 

desprendeu nesses 
dias, nas 96h de 

arrecadação”
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Empresa responsável pelo saneamento 
básico congelou o aumento de tarifas por três anos 
consecutivos e agora poderá aplicar correção em 
cobrança a partir de maio; tarifa social é autorizada

Após congelar o rea-
juste das contas de água 
e esgoto por três anos 
consecutivos por con-
ta da pandemia de Co-
vid-19, a Coden Ambien-
tal, concessionária dos 
serviços de saneamen-
to básico de Nova Odes-
sa, foi autorizada pela 
ARES-PCJ (Agência Re-
guladora dos Serviços 
de Saneamento das Ba-
cias dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí) 
a aplicar um reajuste de 
15,99% nas tarifas da ci-
dade a partir de maio. 
O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), disse que o per-
centual é “alto” e que 
“não aceita”.

O índice estipulado foi 
aprovado pela ARES-PCJ, 
agência reguladora res-
ponsável por definir os 
valores dos reajustes em 
64 municípios associa-
dos. O reajuste também 
foi aprovado pelo Conse-
lho Municipal de Regula-

ção e Controle Social, for-
mado por representan-
tes da população de No-
va Odessa, segundo in-
formações da Coden.

A nova tarifa começará 
a ser aplicada nas contas 
residenciais, comerciais 
e industriais com ven-
cimento em maio. Tam-
bém será válida para os 
demais serviços presta-
dos pela empresa solici-
tados a partir de abril, co-
mo ligações e religações 
de água, ligações de es-
goto, entre outros.

A Agência Reguladora 
também autorizou a Co-
den Ambiental a adotar a 
Tarifa Residencial Social 
para famílias com renda 
per capita de até meio sa-
lário mínimo e inscritas 
no CADÚnico (Cadastro 
Único), que representa 
um desconto de até 50% 
na conta mensal.

“O valor do reajuste foi 
calculado com base na 
inflação acumulada no 
período de congelamento 
tarifário, além de estudos 
sobre dados econômico-
-financeiros e a estrutu-

ra operacional da Coden”, 
informou o diretor Técni-
co Operacional da ARES-
-PCJ, Carlos Roberto Be-
lani Gravina, que esteve 
presente na reunião do 
Conselho Municipal.

TARIFA SOCIAL
Entrará em vigor a Ta-

rifa Residencial Social 
para famílias com renda 
per capita de meio salá-
rio mínimo e inscritas no 
CADÚnico (Cadastro Úni-
co), mecanismo do gover-
no federal para o acesso a 
benefícios sociais.

A Tarifa Residencial So-
cial garante um desconto 
mínimo de 50% nos pri-
meiros 10 metros cúbicos 
de consumo mensal, e de 
25% nas faixas de 11 a 20 
metros cúbicos.

Os consumidores que 
se enquadram nos cri-
térios do programa já 
foram selecionados no 
CADÚnico e receberão o 
desconto na conta auto-
maticamente, sem a ne-
cessidade de se desloca-
rem até à área de atendi-
mento da Coden.

ARES-PCJ define 
reajuste de 15,99% 
nas contas de água 
em Nova Odessa

Paulo Medina | NOVA ODESSA
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De acordo com a ARES-
-PCJ, a implantação da 
Tarifa Residencial Social 
deve ser feita junto com o 
reajuste anual, o que esta-
va previsto para acontecer 
em maio de 2020. Como a 
Coden congelou os preços 
pouco antes dessa data, o 
benefício está sendo reto-
mado agora, no primeiro 
reajuste depois que a re-
solução da agência regu-
ladora entrou em vigor.

REGIÃO
O último reajuste das 

contas da Coden foi 
de 3,78%, aplicado em 
maio de 2019. Nos anos 

seguintes (2020, 2021 e 
2022), a ARES-PCJ asse-
gurou ao Poder Executi-
vo das localidades que 
decretaram estado de ca-
lamidade pública duran-
te a pandemia a possibi-
lidade de suspender os 
aumentos, como ocorreu 
em Nova Odessa.

“Com o objetivo de ga-
rantir o equilíbrio das 
contas e a manutenção 
de novos investimen-
tos, a Agência Regulado-
ra está levando em conta 
o abrandamento dos ca-
sos de Covid-19 para de-
terminar, agora, a repo-
sição dos recursos finan-

ceiros que os prestadores 
de serviço de saneamen-
to básico realocaram nes-
ses anos de crise pandê-
mica”, informou a Coden.

Segundo a diretoria da 
Coden, dentre as cidades 
vizinhas mais próximas, 
Nova Odessa foi a única 
que manteve a suspen-
são do reajuste por mais 
tempo. “Portanto, se con-
siderado o índice acumu-
lado nesse período de ex-
cepcionalidade, pelo me-
nos sete cidades da re-
gião promoveram reajus-
tes superiores ao que es-
tá sendo aplicado agora 
em Nova Odessa”, disse.

Leitinho irá se reunir com a Coden e agência reguladora para analisar reajuste

Diante da autorização 
da ARES-PCJ para o rea-
juste das contas de água 
e esgoto em 15,99% em 
Nova Odessa, o prefeito 
Cláudio José Schooder, o 

Leitinho (PSD), afirmou 
que “não aceita” o au-
mento ao dizer que con-
sidera o percentual “al-
to”. Ele irá se reunir com 
técnicos da agência regu-

Prefeito Leitinho diz que ‘não aceita’ aumento 
proposto pela ARES-PCJ e irá rever reajuste
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ladora com o objetivo de 
rever o índice.

“Não aceito esse au-
mento, estamos pas-
sando por um momen-
to muito difícil, não con-
cordo com esse aumen-
to de 15% imposto pelo 
PCJ, vou sentar com o 
PCJ para rever esse rea-
juste”, disse o prefeito ao 
Tribuna Liberal na noi-
te desta quarta-feira (1°). 
“Mesmo tendo ficado três 
anos sem dar aumento, a 
gente não pode dar tudo 
de uma vez, eu acho 15% 
alto, então eu vou rever, 
vou sentar com o PCJ, 
vou ver a parte legal, ju-
rídica e financeira”, dis-
se Leitinho.

Segundo o prefeito, 
apesar de corresponder 
à inflação acumulada no 
período de três anos de 
pandemia, o percentual 
acabou ficando elevado, 
principalmente para os 
consumidores que não 
terão direito à nova Ta-
rifa Social. “Vamos ava-
liar as opções adminis-
trativas junto à diretoria 
da Coden e ao pessoal da 
ARES-PCJ para rever es-
se reajuste”, afirmou o 
prefeito. Ele deve se reu-
nir com as duas organi-
zações ainda nesta sema-
na para tratar do assunto 
de maneira emergencial.    

| Paulo Medina



O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), entregou pessoal-
mente nesta quarta-feira 
(1º) as doações arrecada-
das em Nova Odessa para 
as famílias afetadas pe-
las chuvas e deslizamen-
tos em São Sebastião, no 
Litoral Norte. O prefei-
to viajou na madrugada 
com as equipes da Defe-
sa Civil Municipal, GCM 
(Guarda Civil Municipal), 
Associação dos Bombei-
ros Voluntários e da em-
presa Barbarex, que leva-
ram as quase 7 toneladas 
de doações.

Leitinho, o vice-prefei-
to Alessandro Miranda, 
o Mineirinho (PSD), e a 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Ro-
se Miranda, haviam me-
diado na noite de terça-
-feira (28) a doação de 6 
toneladas em produtos 

de limpeza pelo empre-
sário Edson Berggren, da 
empresa Barbarex.

O restante das doações, 
incluindo principalmen-
te alimentos e água, aga-
salhos e ração animal, foi 
arrecadado pelo Fundo 
Social junto à comuni-
dade novaodessense. Os 
itens foram levados na pi-
cape da Defesa Civil e em 
um caminhão da empre-
sa. Leitinho e a comitiva 
de Nova Odessa foram re-
cebidos pelo presidente 
da Câmara de Vereadores 
de São Sebastião, Marcos 
Antonio do Carmo Fuly, 
que trabalhava no posto 
de triagem da Defesa Ci-
vil da cidade litorânea.

“Quero fazer um agra-
decimento ao prefeito 
Leitinho e a toda a popu-
lação de Nova Odessa pe-
la colaboração, que ho-
je nos pegou até de sur-
presa. Obrigado pela aju-
da, pela solidariedade, 
ficamos muito agrade-

Leitinho viaja ao Litoral Norte e entrega 
pessoalmente quase 7 toneladas de doações

Prefeito entregou toda arrecadação de moradores e empresas de Nova Odessa
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Preço dos combustíveis tem alta de até R$ 0,65 nas bombas e sindicato afirma que revendas levaram ‘susto’; 
governo federal havia anunciado elevação de até R$ 0,34 na gasolina; postos de Sumaré já reajustaram valor

O presidente do Recap 
(Sindicato do Comércio 
Varejista de Derivados) 
de Campinas e Região, 
Emílio Martins, denun-
ciou nesta quarta-fei-
ra (1°) o aumento em do-
bro na gasolina feito pe-
las distribuidoras após o 
anúncio da reoneração 
dos combustíveis. Mar-
tins afirmou que as com-
panhias chegaram a ele-
var os valores da gaso-
lina em até R$ 0,65 o li-
tro e no etanol, altas ba-
tem a marca dos R$ 0,40. 
Os aumentos chegam aos 
postos da região, segun-
do o órgão, que diz ter no-
tificado as distribuidoras 
contra as elevações. Em 
Sumaré, se estipularem 
o novo aumento, os pos-
tos podem cobrar até R$ 
5,84 na gasolina, aumen-
to de 12,5%. Há postos da 
cidade, porém, que eleva-
ram os valores na terça-
-feira (28) para R$ 5,49 e 
novos aumentos podem 
aproximar o litro da ga-
solina a R$ 6. 

Até o dia 25 de feve-
reiro, segundo dados da 
ANP (Agência Nacional 
do Petróleo e Gás Natu-
ral), a gasolina era comer-
cializada a um valor mé-
dio de R$ 4,83 em Suma-
ré, a um preço mínimo 
de R$ 4,24, e a um custo 
máximo de R$ 5,19 o li-
tro. Isso quer dizer que os 
postos que cobravam R$ 
5,19, repassando a nova 

alta de R$ 0,65, passarão 
a vender o combustível a 
R$ 5,84 o litro na cidade. 

A reportagem falou 
com funcionários de pos-
tos da cidade. Alguns dis-
seram que “ainda não 
houve novo aumento na 
gasolina, mas que aguar-
dam”. Outros relataram 
que aumentos ocorre-
ram na terça-feira, como 
é o caso de um posto da 
avenida Ivo Trevisan que 
vendia o combustível a 
R$ 5,49 nesta quarta-fei-
ra (1°). Em novas altas, os 
valores tendem a se apro-
ximar dos R$ 6.

“Hoje, 1° de março, a 
revenda acordou assus-
tada. Assustada com o 
comportamento das dis-
tribuidoras. O governo 

ontem (terça), depois de 
muita demora, muita de-
sinformação, informa-
ções desencontradas, no 
final da tarde, o ministro 
veio a público e anunciou 
a reoneração parcial na 
gasolina e no etanol. Ho-
je, estamos assistindo as 
distribuidoras pratican-
do preços, cujos os im-
pactos nos postos corres-
pondem a mais do que o 
dobro dos efetivos impac-
tos causados pelas me-
didas”, afirmou Martins.

 “As distribuidoras pro-
duziram aumentos que 
chegaram a R$ 0,65 na 
gasolina e até R$ 0,40 no 
etanol, o que é um ver-
dadeiro absurdo. Esta-
mos tomando providên-
cias, aguardamos que as 

distribuidoras façam os 
ajustes, mas se não fize-
rem nós vamos tomar as 
medidas cabíveis, a devi-
da informação às autori-
dades, à opinião pública, 
aos órgãos de defesa do 
consumidor, espero que 
esses ajustes sejam revis-
tos, caso contrário o con-
sumidor vai perder mui-
to”, completou.

“Esses aumentos aci-
ma do previsto na volta 
dos impostos já estão nas 
bombas de muitos pos-
tos”, afirmou Flávio La-
mas, assessor de comu-
nicação do Recap Cam-
pinas e região.

ANÚNCIO 
O governo anunciou 

na terça-feira que a ga-

solina subiria até R$ 0,34 
nas bombas e o etanol, 
R$ 0,02 com a reonera-
ção parcial dos combus-
tíveis. Tais valores já con-
siderariam a redução de 
R$ 0,13 para o litro da ga-
solina anunciada pela Pe-
trobras.

A nova medida tem va-
lidade até o fim de junho. 
A partir de julho, segundo 
o governo, o futuro da de-
soneração dependerá do 
resultado da votação no 
Congresso. Caso os parla-
mentares não aprovem a 
medida provisória, as alí-
quotas voltarão aos níveis 
do ano passado, com reo-
neração total.

Em 1º de janeiro, o pre-
sidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva (PT) assinou 

a medida provisória que 
previa a reoneração da 
gasolina e do etanol a 
partir de 1º de março e a 
dos demais combustíveis 
em 1º de janeiro de 2024.

Antes da desoneração, 
o PIS/Cofins era cobra-
do da seguinte forma: 
R$ 0,792 por litro da ga-
solina A (sem mistura de 
etanol) e de R$ 0,242 por 
litro do etanol. Entre as 
possibilidades discutidas 
entre o secretário-execu-
tivo do Ministério da Fa-
zenda, Gabriel Galípo-
lo, e a Petrobras, estão a 
absorção de parte do au-
mento das alíquotas pela 
Petrobras, porque a gaso-
lina está acima da cota-
ção internacional, e a re-
distribuição de parte das 
alíquotas originais da ga-
solina para o etanol.

Com a reoneração par-
cial, as alíquotas de PIS/
Cofins, que estão zeradas, 
subirão para R$ 0,47 pa-
ra o litro da gasolina e pa-
ra R$ 0,02 para o litro do 
etanol. Por força de uma 
emenda constitucional, 
a diferença dos tributos 
entre a gasolina e o eta-
nol deve ficar em R$ 0,45. 
O impacto para o consu-
midor tem de ficar menor 
porque a Petrobras usará 
parte do “colchão”, reser-
va financeira constituí-
da pela companhia por-
que a gasolina e o diesel 
estavam acima do preço 
médio internacional, pa-
ra absorver parte do au-
mento do impacto.
(Com informações da Agência Brasil)

Postos de Sumaré aumentaram o preço da gasolina no dia do anúncio da reoneração

Recap denuncia aumento em dobro no 
preço da gasolina em postos da região
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viemos aqui ser solidá-
rios com São Sebastião. 
Viemos fazer o bem”, 
afirmou Leitinho.

Fizeram parte da co-
mitiva novaodessense, 
além do prefeito, o coor-
denador da Defesa Civil, 
Vanderlei Wilians Vanag, 
o agente Ailson Rosa de 
Oliveira, o GCM Benvin-
do Osmar, o bombeiro 
civil voluntário Douglas 
Aparecido de Lima Vilel-
la, o cinegrafista Jeferson 
de Oliveira e os colabora-
dores da Barbarex.

As doações de Nova 
Odessa devem ser distri-
buídas às mais de 2,2 mil 
famílias desalojadas ou 
desabrigadas pelas chu-
vas, bem como ajudar na 
limpeza e recuperação 
das localidades afetadas.

Em Nova Odessa, o re-
cebimento das doações 
para São Sebastião conti-
nua. Os itens podem ser 
entregues pela popula-
ção em geral, grupos de 
pessoas e empresas da 
cidade e da região dire-
tamente na sede do Fun-
do, na Rua Heitor Pen-
teado, nº 199, no Centro, 
das 8h às 16h.

cidos em nome de toda 
a comunidade de São Se-
bastião e do prefeito Fe-
lipe Augusto. Esse é um 
momento de união real-
mente, e ficamos felizes 
em receber aqui pessoas 

como o senhor, prefeito. 
São Sebastião agrade-
ce de coração”, afirmou 
Marcos Fuly.

Leitinho destacou o 
apoio da Barbarex. “A 
empresa faz um trabalho 

social e voluntário quan-
do pedimos, e está aju-
dando com 6 toneladas 
de produtos de limpeza 
para ajudar na limpeza 
das casas. Foi uma tra-
gédia muito triste, então 



SANEAMENTO

Medida foi anunciada pelo governador paulista e possível privatização da companhia 
de água e esgoto altera a forma de administração em Hortolândia, Paulínia e Monte Mor

O governo de São Pau-
lo autorizou a elaboração 
de estudos que vão avaliar 
a viabilidade da desesta-
tização da Sabesp (Com-
panhia de Saneamento 
Básico do Estado de São 
Paulo). A privatização da 
companhia, se confirma-
da, afetará a gestão do sa-
neamento nas cidades de 
Hortolândia, Paulínia e 
Monte Mor, que são rea-
lizadas pela companhia. 
Ao passar do público pa-
ra a administração priva-
da, os gestores da compa-
nhia, responsáveis pela 
operacionalização de pro-
jetos e serviços de água 
e esgoto nas cidades, de-
vem ser substituídos.

A autorização foi anun-
ciada pelo governador 

Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) nesta terça-
-feira (28), após a 15ª Re-
união Conjunta Ordiná-
ria do Conselho Gestor 
do Programa de Parce-
rias Público-Privadas e 
do Conselho Diretor do 
Programa de Desestatiza-
ção, que é presidido pelo 
vice-governador Felício 
Ramuth (PSD).

A Sabesp é uma socie-
dade anônima de capital 
aberto controlada pelo Es-
tado de São Paulo, que é 
detentor de 50,3% do ca-
pital social da empresa. O 
restante das ações é ne-
gociado na Bolsa de São 
Paulo e na Bolsa de Nova 
Iorque (EUA). Atualmen-
te, ela atende mais de 27 
milhões de pessoas no Es-
tado de São Paulo (cerca 
de 70% da população ur-
bana) em 375 municípios Hortolândia, Paulínia e Monte Mor são geridas pela Sabesp

Tarcísio autoriza estudos para 
desestatizar Sabesp e região 
pode ter mudanças de gestão
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A Escola de Artes “Au-
gusto Boal” passa a ofere-
cer oficinas de malabares, 
acrobacia, teatralidade e 
dança, entre outras téc-
nicas de circo para crian-
ças e adolescentes de 7 a 
17 anos, em Hortolândia. 

As inscrições estão 
abertas e devem ser rea-
lizadas presencialmente 
até o dia 17 de março, na 
rua Casemiro de Abreu, 
no Jardim Amanda.

Ao todo, serão 68 vagas 

e o aluno da oficina deve 
frequentar as aulas dois 
dias por semana, às se-
gundas e quartas-feiras 
ou às terças e quintas, no 
contraturno escolar.

“Damos um passo im-
portante para aumentar 
o repertório cultural em 
nossa cidade, pois o cir-
co valoriza o que há de 
mais tradicional nas ar-
tes da cena, sem deixar 
de ser moderno. As artes 
circenses não envelhecem 
nunca e ainda vão contri-
buir com a inclusão so-
cial”, afirma o secretário 

de Cultura, Régis Bueno.
Por meio de contrata-

ção pela Prefeitura, a Or-
ganização Social Lona das 
Artes é a responsável pe-
lo conteúdo ministrado 
e a contratação dos ofici-
neiros. Segundo a entida-
de, as aulas de circo são 
importantes porque aju-
dam as pessoas a desen-
volverem habilidades co-
mo a confiança, o senso de 
identidade, a autoconfian-
ça, a criatividade, a coor-
denação motora, a força, a 
flexibilidade, o equilíbrio 
e a concentração.

Hortolândia abre inscrições para 
Oficinas de Circo até 17 de março

Alunos participarão de oficinas de malabares, acrobacia, teatralidade e dança
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INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE 
 

O Oficial de Registro de Imóveis, Títulos e Documentos e Civil 
das Pessoas Jurídicas da Comarca de Americana, no uso de suas 
atribuições, e com fundamento no § 4° do artigo 26 da Lei 
número 9.514/97, 

 
I N T I M A  

 
GLEGUER ZORZIN, brasileiro, atleta profissional, portador do RG/SSP/SP nº 
24.139.***-6 (número do RG parcialmente omitido em razão da LGPD), inscrito no CPF 
nº 245.788.***-48 (número do CPF parcialmente omitido em razão da LGPD) e JULIANA 
POLETTI ZORZIN, brasileira, do lar, portadora do RG/SSP/MG nº MG-14.***.376 
(número do RG parcialmente omitido em razão da LGPD) e RG/SSP/SP nº 28.427.***X 
(número do RG parcialmente omitido em razão da LGPD), inscrita no CPF nº 
278.263.***-82 (número do CPF parcialmente omitido em razão da LGPD), os quais não 
foram encontrados nos endereços indicados pela credora fiduciária: Lote 24 da Quadra 02 
na Rua 04, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua Japão, nº 308, 
Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua Japão, nº 316, Parque das 
Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua Japão, nº 320, Parque das Nações, em 
Americana-SP, CEP 13470-300, na qualidade de devedores fiduciantes no Instrumento 
Particular de Alienação Fiduciária em garantia á Cédula de Crédito Bancário e 1º Termo 
de Aditamento ao Instrumento Particular e Contrato de Cessão de Créditos sem 
Coobrigação, registrados e averbados no imóvel matriculado sob n° 56.281 nesta 
Serventia, que se descreve abaixo: 
Matrícula n° 56.281: Um lote de terreno urbano sob número 24 da quadra 02, de 
frente para a Rua 04, situado no loteamento denominado “Parque das Nações”, em 
Americana-SP. 
Para que NO PRAZO DE QUINZE (15) DIAS ÚTEIS A CONTAR DA ÚLTIMA PUBLICAÇÃO 
DESTA, compareça nesta Serventia, estabelecida na Rua Capitão Sebastião Antas, nº 93, 
Vila Rehder, Americana-SP, CEP 13465-380, em horário de atendimento ao público, das 
09:00h às 16:00h, a fim de efetuar o pagamento, em dinheiro ou cheque OP., dos 
valores devidos a GALLERIA FINANÇAS SECURITIZADORA S.A. (atual detentora do 
crédito originário à BMP MONEY PLUS SOCIEDADE DE CRÉDITO DIRETO S.A.) 
(credora fiduciária), decorrentes do Instrumento Particular de Alienação Fiduciária 
em garantia a Cédula de Crédito Bancário, datada de 09/03/2021 e 1º Termo de 
Aditamento ao Instrumento Particular, datado de 19/04/2021 e Contrato de 
Cessão de Créditos sem Coobrigação, datado de 19/04/2021, tendo como objeto 
o supracitado imóvel.  
O valor para pagamento está detalhado em planilha de cálculos, a qual é de 
responsabilidade da credora fiduciária e encontra-se arquivada nesta Serventia.  
FICA V. Sª. ADVERTIDO(A), QUE O NÃO PAGAMENTO GARANTE O DIREITO DE 
CONSOLIDAÇÃO DA PROPRIEDADE PLENA DO IMÓVEL EM FAVOR DA CREDORA 
FIDUCIÁRIA, NOS TERMOS DO §7º, DO ART. 26, DA LEI FEDERAL Nº 9.514/97. 

 
O Oficial, 
Carlos Roberto Buriti 

(58% do total de cidades 
paulistas), incluindo Pau-
línia, Hortolândia e Mon-
te Mor na região.

O governador Tarcí-
sio de Freitas reforçou, 
no entanto, que as ope-
rações de desestatização 
só avançarão se trouxe-
rem “benefícios para os 
cidadãos paulistas”.

“Esperamos ter grandes 
investimentos, que vão 
permitir que o prazo para 
o cumprimento das me-
tas de universalização dos 
serviços de água e esgo-
to, que são para 2033, se-
jam comprimidos. Tam-
bém teremos um bônus 
de assinatura elevado, 
que vai ajudar a melho-
rar o atendimento. Além 
disso, também esperamos 
a redução de tarifas. Es-
tou absolutamente con-
victo de que podemos ter 
um resultado muito bom. 
Nós não vamos fazer pri-
vatização para aumentar 
a conta do cidadão. Va-
mos fazer os estudos para 
termos a absoluta certeza 
de que vamos gerar muito 
investimento, que a água 
vai chegar onde não che-
ga e que a tarifa vai cair. 
E, se tivermos essa certe-
za, vamos seguir em fren-
te. Se chegarmos à con-
clusão do contrário, va-
mos dar o passo para trás. 
O que queremos é melho-
rar”, destacou.

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador) 
de Hortolândia abriu 58 
vagas de emprego, des-
tinadas a diversas fun-
ções. Motorista carretei-
ro, vendedor de cartão 
em supermercado, ope-

rador de empilhadeira, 
são algumas das vagas 
oferecidas.

O PAT pediu aos inte-
ressados que se candida-
tem às vagas pelo apli-
cativo Sine (Sistema Na-
cional de Emprego) Fá-
cil ou pelo site Emprega 
Brasil, ambos do gover-
no federal.

O órgão ainda orienta os 
candidatos para ficarem 
atentos às datas de dispo-
nibilidade de cada vaga. 
Em caso de vagas com da-
ta de disponibilidade no 
fim de semana, os candi-
datos podem se candida-
tar por meio do aplicativo 
Sine Fácil ou do site Em-
prega Brasil. O PAT infor-

ma que as vagas de empre-
go ficam disponíveis até a 
data limite ou até o núme-
ro máximo de candidatos 
estabelecido pelo empre-
gador ser atingido.

Para quem preferir se 
candidatar presencial-
mente, o PAT fica den-
tro do Hortofácil, locali-
zado na Rua Argolino de 

Moraes, 405, na Vila São 
Francisco. O atendimen-
to é de segunda à sexta-
-feira, das 8h às 16h30. É 
necessário levar Cartei-
ra de Trabalho (digital 
ou impressa), Carteira de 
Identidade e CPF (Cadas-
tro de Pessoa Física). 

Os candidatos tam-
bém podem levar currí-

PAT Hortolândia abre 58 vagas de trabalho
EMPREGO

culo e comprovante de 
endereço, mas, de acor-
do com o PAT, a apresen-
tação desses documen-
tos não é obrigatória. Para 
mais informações e orien-
tações, o telefone do ór-
gão é (19) 3965-1400, ra-
mal 8912. Empresas inte-
ressadas em divulgar va-
gas de emprego por meio 
do PAT, devem entrar em 
contato pelo e-mail pat@
hortolandia.sp.gov.br.



LOTE PROMOCIONAL

Ingressos a preços mais baixos estão disponíveis na plataforma da Uau Tickets e são limitados; evento, que 
reúne shows, rodeio e montarias em touro, acontece em maio, período de comemoração do aniversário da cidade

A organização da Fes-
ta do Peão de Hortolân-
dia informou nesta quar-
ta-feira (1°) que já estão 
à venda os ingressos pa-
ra o tradicional rodeio, 
que acontece de 18 a 21 
de maio, no recinto da 
avenida da Emancipação.

Passaportes e ingres-
sos avulsos dos setores 
pista, área privillege e ca-
marote open bar, pode-
rão ser adquiridos atra-
vés da plataforma da 
Uau Tickets (www.uautk.
com). Os valores variam 
de 40 (meia entrada pis-
ta) a R$ 550 (passaporte 
open bar) e poderão ser 
divididos em até três ve-
zes no cartão de crédito. 

Quem optar pelo setor 
Pista, terá a disponibili-
dade do Ingresso Solidá-
rio em que, mediante a 
doação de um item de hi-
giene pessoal (sabonete, 
creme dental, shampoo), 
terá desconto no valor fi-
nal do ingresso.

“Vale ressaltar que este 
é um lote promocional de 
lançamento, com quanti-
dade limitada e que po-
derá ser adquirido so-
mente de forma online. 
As vendas em pontos fí-
sicos acontecerão a par-
tir de abril”, informou a 
organização.

Marcando o seu retor-
no após três anos em ra-
zão da pandemia, a 16ª 
edição da Festa do Peão 
de Hortolândia traz em 
sua programação shows, 
rodeio e montarias em 
touro, apresentações pi-
rotécnicas, palco cultural 
com artistas locais e da 
região, baladas em espa-
ço valorizados, praça de 
alimentação com mais de 
60 barracas, dentre ou-
tros atrativos. 

Na grade musical, pre-
dominam os grandes no-
mes da música sertane-

ja e do country pop co-
mo Zé Neto & Cristia-
no que abrem a festa no 
dia 18; Maiara & Maraí-
sa no dia 19 (aniversário 
de fundação de Horto-
lândia); Thiago Linns e 
Luan Santana no dia 20 
e, João Bosco & Vinicius 
no dia 21.

TROCA DE INGRESSOS
Quem adquiriu ingres-

sos em 2020 através da 
plataforma da Alô Ingres-
sos, poderá solicitar a tro-
ca. O atendimento será 
feito online.

16ª edição da Festa do Peão de Hortolândia promete agitar a cidade

Venda online de ingressos para a Festa 
do Peão de Hortolândia está liberada
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Eixo I – O Brasil que temos. O Brasil que queremos.
Tema: Determinantes e condicionantes para a 
qualidade de vida.

Eixo II – O papel do controle social e dos 
movimentos sociais para salvar vidas.
Tema: Participação Social: Cidadania, Ética e 
Responsabilidades.

Eixo III – Garantir direitos e defender o SUS, a vida 
e a democracia.
Tema: O acesso da população em temo oportuno, 
o cuidado integral e a regionalização e redes 
regionalizadas de Atenção à Saúde. Investimentos 
necessários para atingir a garantia de direito à saúde.

Eixo IV – Amanhã será outro dia para todos, todas 
e todes.
Tema: Políticas e ações de gestão, educação, ciência 
e tecnologia e inovação em saúde.

EIXOS QUE NORTEARÃO O EVENTO

4 Comprou o ingresso e não possui o comprovante/não 
recebeu o ingresso: deverá solicitar o reenvio do seu in-
gresso, através do e-mail contato@aloingressos.com.
br informando no título do e-mail: “INGRESSO HORTO-
LÂNDIA” e no CORPO DO E-MAIL irá informar o número 
do seu pedido, CPF, os últimos 4 dígitos do cartão, da-
ta e horário aproximados da compra.

4 Solicitação da troca: tendo o ingresso para efetuar a 
troca basta enviar um e-mail para contato@uautk.com 
com o assunto: “TROCA DE INGRESSO HORTOLANDIA”, 
anexando os ingressos da Alô Ingressos e informando 
a nova data escolhida, além dos dados pessoais do ti-
tular da compra (nome, sobrenome e CPF).

INFORMAÇÕES DO INGRESSO

O Conselho Munici-
pal de Saúde realizará no 
próximo sábado (4) a XI 
Conferência Municipal 
da Saúde. O evento co-
meça às 7h30, no auditó-
rio da Faculdade Anhan-
guera, localizada na ave-
nida Eugênia Biancalana 
Duarte, nº 501, no Jar-
dim Primavera. A parti-
cipação é livre e gratuita.

Este ano, o tema deba-
tido será “Garantir Direi-
tos e Defender o SUS, a 
Vida e a Democracia - 
Amanhã vai ser outro 
dia”. A população é con-
vidada a participar, con-
tribuindo na elaboração 
de propostas e políti-
cas públicas voltadas ao 
avanço da saúde pública.

“Desde o início do 
nosso mandato, esta-
mos investindo recur-
sos e esforços para hu-
manizar o atendimento 
em Saúde em Sumaré. Já 
são vários avanços, mas 
sempre podemos melho-
rar ainda mais e, para 
isso, a participação po-
pular é essencial. Todos 
estão convidados a par-
ticipar da conferência e 
contribuir com suas opi-
niões e sugestões”, dis-

se o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania).

A Conferência conta-
rá com a presença e par-
ticipação da palestrante 
Cristiane Pereira de Cas-
tro. Graduada em Enfer-
magem pela Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas) em 2004, 
Cristiane é doutora em 
Saúde Coletiva e possui 
pós-doutorado em Saúde 
Pública - Política, Ges-
tão e Saúde da Faculdade 
de Saúde Pública/USP. 
Atualmente, atua como 
docente no curso de gra-
duação em Enfermagem 
e Residência Multiprofis-
sional em Saúde da PCU 
(Pontifícia Universidade 
Católica) de Campinas.

Sumaré realiza Conferência Municipal 
de Saúde no próximo sábado, dia 4

Evento que debate a Saúde acontece a partir das 7h30, na Faculdade Anhanguera

FACULDADE

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos 
serviços de água e es-
goto em Sumaré, en-
tregou ao longo do mês 
de janeiro, um calendá-
rio anual personalizado 
com as datas marcadas 
para a leitura dos hidrô-
metros de cada imóvel 
do município. 

 O material foi desen-
volvido com o objetivo de 
fazer com que os clien-
tes da empresa tenham 
conhecimento antecipa-
do da presença do agen-
te comercial, que realiza 
a leitura dos hidrômetros 
e a consequente emissão 
de contas de água e esgo-
to dos imóveis. 

 A entrega do calendá-
rio personalizado, segun-
do a BRK, permite que 
os clientes conheçam o 
seu consumo e acompa-
nhem as datas de leitu-
ra nos domicílios, para 
um maior controle de sua 
economia doméstica. 

 “Com a previsão da 
data de leitura das con-
tas é possível analisar, 
acompanhar a média 
de consumo, mapear os 
hábitos e detectar exces-
sos e perdas, asseguran-
do o valor correto e jus-
to, compatível com o uso 
de água no imóvel no pe-
ríodo”, explicou Adria-
no Mendonça, coorde-
nador comercial da BRK 
em Sumaré. O calendá-
rio foi distribuído para 
cerca de 92.724 imóveis.

BRK entrega calendário 
com datas para leituras de 
hidrômetros em Sumaré

IMÓVEIS

Mais de 92 mil imóveis receberam 
calendário da concessionária em janeiro

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A
RQ

U
IVO | TRIBU

N
A LIBER

A
L

As trocas acontece-
rão na mesma modali-
dade/setor do ingresso 
originalmente compra-
do, ou seja: comprou Pas-
saporte, trocará por Pas-
saporte do mesmo setor; 
comprou Pista avulso em 
2020, poderá trocar por 
pista avulso dos dias 18, 
19 ou 20. Comprou Área 
Privillege para o dia 08, 
poderá trocar por Área 
Privillege dos dias 18, 19 
ou 20, e assim sucessi-
vamente. 

Somente quem com-
prou ingressos para os 
domingos (10 e 17), pode-
rá única e exclusivamen-
te solicitar a troca para o 
domingo, dia 21.

Quem desejar optar pe-
lo reembolso dos valores, 
deverá efetuar a solicita-
ção até o dia 21 de maio, 
pelo e-mail contato@
aloingressos.com.br, ane-
xando os tickets da Alô 
Ingressos, os dados pes-
soais do titular da com-
pra (nome, sobrenome e 
CPF), número do pedido 
e dados do cartão.

Havendo ainda dúvi-
das ou dificuldades, os 
interessados poderão 
entrar em contato pelo 
WhatsApp (041)99789-
0113, de segunda à sex-
ta, das 09h às 12h e das 
13h às 18h, ou pelos ca-
nais oficiais de comuni-
cação da festa.



EM BRASÍLIA

Superintendente do Consórcio e presidente da ABREN se reuniram com representantes do Ministério das 
Minas e Energia, na capital federal, e defenderam novos leilões para incluir venda de energia do Consórcio

O superintendente do 
Consimares (Consórcio 
Intermunicipal de Mane-
jos de Resíduos Sólidos 
da Região Metropolita-
na de Campinas), Valde-
mir Ravagnani, se reu-
niu com o coordenador 
de projetos do Ministério 
das Minas e Energia, Ra-
phael Santos, nesta ter-
ça-feira (28), em Brasília, 
para defender a realiza-
ção de leilões de energia 
“com demanda suficien-
te para incluir a venda da 
energia do Consimares”. 

Desde 2021, o Consór-
cio discute com os muni-
cípios de Capivari, Elias 
Fausto, Hortolândia, 
Monte Mor, Nova Odes-
sa, Santa Bárbara d’Oeste 
e Sumaré a implantação 
de uma Central de Trata-
mento de Resíduos com 
tecnologia capaz de pro-
duzir energia a partir do 
lixo. O empreendimen-
to seria uma alternativa 
regional eficiente para 
substituir o descarte dos 
detritos em aterros sani-
tários. A área de abran-
gência do Consimares 

Consimares defende aprimoramento 
da recuperação energética de resíduos

tem uma população esti-
mada em 1 milhão de ha-
bitantes e produz cerca de 
650 toneladas/dia de lixo.

O superintendente do 
Consimares estava acom-
panhado do presidente 
da ABREN (Associação 
Brasileira de Recupera-
ção Energética de Resí-
duos), Yuri Schimitke. 
Eles defenderam o apri-
moramento da legislação 
nacional a fim de resol-
ver o problema da desti-

nação final dos resíduos 
sólidos urbanos no Bra-
sil, em especial sobre o 
tema Recuperação Ener-
gética de Resíduos.

O assessor do Ministé-
rio das Minas e Energia, 
que representou o mi-
nistro Alexandre Silvei-
ra no encontro, demons-
trou sensibilidade com a 
questão da substituição 
da atual matriz energé-
tica por uma matriz de 
fontes renováveis. “A re-

cuperação energética de 
resíduos é parte impor-
tante da transição ener-
gética defendida pelo Go-
verno Federal”, reconhe-
ceu Santos.

Ele prometeu discutir 
com o ministro uma es-
tratégia para internali-
zar as demandas apre-
sentadas pelo Consima-
res para além do Minis-
tério das Minas e Ener-
gia. A ideia é levar as so-
licitações também a ou-

tros ministérios ligados 
ao tema. O presidente da 
ABREN se comprometeu 
a acompanhar o progres-
so das demandas do Con-
simares junto ao Ministé-
rio de Minas e Energia.

Além Ravagnani, es-
tavam presentes na reu-
nião os presidentes das 
associações de engenhei-
ros de Hortolândia (An-
na Maria de Carvalho Lu-
cas); de Sumaré (José An-
tônio Picelli); de Capivari 

Superintendente do Consimares, Valdemir Ravagnani, expôs projetos em Brasília
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• Geraldo Denadai
• Irmãos Santos Freire
• Francisco João Cardoso
• José Cláudio Alves dos Santos
• Antonio Bernardes
• José de Camargo
• Maria Bernardes
• Braz Rodrigues de Souza

• Wilson Chibin
• Mario Léssio
• Aparício da Costa Camargo
• Travessa l
• Rua R
• Olegário b. da Silva
• Santo Facca Neto 
• Benedita Peres de Assis

VIAS QUE SERÃO RECAPEADAS

Convocado para pres-
tar esclarecimentos à Câ-
mara de Monte Mor, o se-
cretário municipal de De-
fesa Civil, Phablo Augus-
to Clemente, reconheceu 
que a Defesa Civil muni-
cipal não se preparou pa-
ra as enchentes do final 
do ano, tendo em vista 
que tais ocorrências cos-
tumavam se dar sempre 
“do final de janeiro pa-
ra fevereiro”. “Antes dis-
so, a gente nunca teve na 
história de Monte Mor, 
enchentes. Então, nessa 
época que começou a en-
chente, já pegou a gente 
uma situação de surpre-
sa. Então, não teve atua-
ção de prevenção, antes 
dessa chuva, pelo motivo 
de a gente, nunca na his-
tória de Monte Mor, cons-
tatar, em novembro, chu-
vas”, afirmou. Ele ainda 
afirmou que, assim que 
ocorreu a primeira en-
chente, espaços públi-
cos foram designados pa-
ra acolher a população.

Phablo pediu descul-
pas à população atingi-
da. “Desculpa se a gen-
te não conseguiu aju-
dar o mais rápido possí-
vel”, disse durante a ses-
são da Câmara da última 
segunda-feira.

O secretário respondeu 
às perguntas que cons-

tavam no requerimento 
de convocação. Ele disse 
que os serviços da Defe-
sa Civil municipal com-
preendem “prevenção, 
ação imediata e contro-
le pós-ação das catástro-
fes”. Ainda conforme o ti-
tular da pasta, ocorrendo 
as catástrofes, a Secreta-
ria “toma as medidas ca-
bíveis, até o limite da De-
fesa Civil”.

Ele também afirmou 
que a decretação de es-
tado emergencial, pela 
Prefeitura, trouxe “bene-
fícios” aos atingidos pe-
las enchentes, como a “li-
beração do [pagamento 
do] IPTU”, aprovada pe-
la Câmara, em sessão ex-
traordinária, em janeiro 

e a liberação do saque do 
FGTS (Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço), 
pelo Governo Federal. So-
bre a isenção do IPTU, es-
clareceu que abrange to-

dos os afetados, “direta 
ou indiretamente”, pelas 
enchentes.

Phablo Augusto Cle-
mente também afirmou 
que a Câmara pode aju-
dar a Defesa Civil “com 
projetos, procurando os 
deputados, para trazer 

mais viaturas e mais re-
cursos de equipamen-
tos, como barcos, mo-
tor, equipamentos úteis 
para atuar em enchen-
tes, quedas de árvores, 
incêndios na época de 
estiagens”. Disse, ainda, 
que nesta gestão, a pas-
ta atua com seis profis-
sionais “totalmente ca-
pacitados e treinados”.

A convocação havia 
sido aprovada pelo re-
querimento 10/2023, dos 
vereadores Paranhos 
(MDB), autor inicial do 
texto, Altran (MDB), pre-
sidente da Câmara, Bru-
no Leite (UNIÃO), Profes-
sor Fio (PTB), Vitor Ga-
briel (PSDB) e Wal da Far-
mácia (UNIÃO). 

Secretário reconhece falta de 
prevenção e pede ‘desculpas’ 

DIVULGAÇÃO

ENCHENTES

Cerca de 20 ruas da 
região central de Horto-
lândia serão recapeadas 
nos próximos dias, infor-
mou a Prefeitura. Devi-
do ao elevado volume de 
chuvas, vias movimen-
tadas foram atingidas.

O serviço começou a 
ser feito na manhã de 
terça-feira (28), por em-
presa contratada pela 
Secretaria de Obras. As 
primeiras a receberem 

recapeamento asfáltico 
foram as ruas das Serin-
gueiras e Cactos, no Par-
que dos Pinheiros. 

Foram investidos R$ 
2.815.923,97. Deste total, 
R$ 2.391.283,00 são re-
cursos obtidos pela ad-
ministração junto ao 
Governo Federal e R$ 
424.640,97, em recur-
sos próprios. De acor-
do com a Secretaria de 
Obras, a área total de re-
cape é de 38.188,47 m², 
aproximadamente 4,55 
km de vias asfaltadas.

20 ruas do Centro serão 
recapeadas nos próximos 
dias em Hortolândia

REPAROS

Trabalhos iniciaram pelas ruas das Seringueiras e Cactos
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(Vinicius Scasos), de No-
va Odessa (Aryhane Mas-
sita) e de Santa Bárbara 
d Óeste (Everaldo Rodri-
gues). Luciano Teixeira, 
assessor de infraestrutu-
ra do gabinete do minis-
tro, também participou 
da conversa.

COOPERATIVAS 
DE CATADORES
No bate-papo, o supe-

rintendente do Consima-
res também falou sobre 
os outros projetos prio-
ritários do Consórcio pa-
ra ampliar a coleta sele-
tiva e reaproveitamento 
de resíduos, ações neces-
sárias e que antecedem a 
implantação da Central 
de Tratamento.

Os projetos em anda-
mento são: a criação de 
uma rede com 16 coope-
rativas de reciclagem pa-
ra ampliar a coleta seleti-
va de resíduos na região 
com geração de trabalho 
e renda para catadores; 
implantação do projeto 
piloto de compostagem, 
que reaproveitará resí-
duos orgânicos, e a ope-
ração da usina móvel de 
reciclagem de entulho da 
construção civil.

“Desculpa se 
a gente não 

conseguiu ajudar 
o mais rápido 

possível”

Phablo Clemente 
disse que espaços 
públicos acolheram 
a população local



ASSINADO 

A partir de agora, Polícia Militar 
poderá fazer as autuações de 
infrações de trânsito; atualmente 
atividade é somente do município

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), assinou na terça-
-feira (28), em Piracica-
ba, o convênio da ade-
são de Nova Odessa ao 
Programa de Trânsito, 
da SSP-SP (Secretaria 
da Segurança Pública 
do Estado de São Paulo). 
Agora, a PM (Polícia Mi-
litar) poderá fazer as au-
tuações de infrações de 
trânsito que, hoje, são 
de competência exclu-
siva do município.

A assinatura aconte-
ceu durante evento com 
autoridades das cidades 
do CPI-9 (Comando de 
Policiamento do Inte-
rior) no teatro da Uni-
mep (Universidade Me-
todista de Piracicaba). 
Além do chefe do Exe-
cutivo novaodessense, 
também estiveram pre-
sentes o secretário mu-
nicipal de Segurança, 
coronel Carlos Fanti, e 
o prefeito anfitrião, Lu-
ciano Almeida.

“Foi muito importante 
esse encontro, que teve 
a participação de outros 
prefeitos e autoridades, 
que tratou exatamente 
sobre os convênios en-
tre os municípios e a Se-
cretaria de Segurança do 
Estado. Um deles é o de 
Trânsito. Nós já temos o 
Detecta, um sistema que 
permite, por meio de lei-
turas de placas, acusar 
se um carro é furtado ou 
roubado. O governador 
Tarcísio de Freitas, por 
meio da SSP, vem traba-
lhando para ampliar o 
sistema nos municípios 
paulistas, realizando um 
verdadeiro cerco contra a 
criminalidade”, comen-
tou Leitinho.

A reunião foi conduzi-
da pelo coronel Cerquei-
ra Leite, comandante do 
CPI-9, responsável por 7 
batalhões, compreenden-
do 52 municípios, totali-
zando mais de 3 milhões 
de habitantes. Entre eles, 
o 48º BPM-I (Batalhão de 
Polícia Militar do Interior) 
de Sumaré, que atua em 
Nova Odessa. Ele apre-

sentou estatísticas e fa-
lou sobre a importância 
de os municípios possuí-
rem também o Convênio 
de Trânsito.

Para o secretário, “é 
muito importante essa 
adesão de Nova Odessa 
ao Convênio de Trânsito”. 
“Nós já temos o Detec-
ta funcionando no mu-
nicípio, e o Convênio de 
Trânsito já estava em tra-
tativas, que nosso prefei-
to Leitinho assinou nes-
sa tarde, o que vai forta-
lecer ainda mais o nosso 
sistema municipal de Se-
gurança Pública. Estudos 

comprovam que este con-
vênio leva a uma dimi-
nuição nos acidentes de 
trânsito”, explicou Fanti.

O coronel Valmir Sil-
va, comandante do 48º 
BPM/I, lembrou que dos 
645 municípios no Esta-
do de São Paulo, 164 deles 
(o equivalente a 25,43%) 
ainda não possuem o 

Convênio de Trânsito. 
“Já estávamos em trata-
tivas com o prefeito Leiti-
nho, que hoje assinou es-
se importante convênio, 
que vai gerar mais bene-
fícios para a população, 
a partir da integração da 
PM com a GM”, declarou.

DETECTA
“O crime é ‘intermuni-

cipal’, daí a necessidade 
de as cidades trabalha-
rem unidas. Isso faz com 
que os municípios este-
jam um passo à frente 
da bandidagem. A ideia 
é que o município iniba o 

bandido de cometer o cri-
me. Ou seja, o município 
que se modernizar com 
estas soluções vai afas-
tar a criminalidade”, des-
tacou o coronel Cerquei-
ra ao falar sobre a impor-
tância do Detecta.

Por meio da análise 
constante das imagens 
de câmeras de video-
monitoramento, o Siste-
ma Detecta fornece, em 
tempo real, um monito-
ramento inteligente e que 
integra bancos de dados 
das polícias paulistas, co-
mo os registros de ocor-
rências, Fotocrim (ban-
co de dados de crimino-
sos com arquivo fotográ-
fico), cadastro de pessoas 
procuradas e desapare-
cidas, dados do Detran 
(Departamento Estadual 
de Trânsito), registro de 
veículos furtados, rouba-
dos e clonados, a partir 
da leitura das placas de 
veículos.

Nova Odessa possui 11 
câmeras do tipo “inteli-
gentes”, ou OCR (Reco-
nhecimento Óptico de 
Caracteres). Com a assi-
natura do novo convê-
nio, a meta é comparti-
lhar todas as informa-
ções do sistema munici-
pal com a base de dados 
da Polícia Militar na re-
gião, integrando mais as 
forças de segurança. “O 
convênio não implicará 
em custos para a munici-
palidade, uma vez que as 
câmeras estão em perfei-
to funcionamento, den-
tro do padrão exigido pe-
lo Sistema Detecta”, fri-
sou a Prefeitura.

Convênio foi assinado durante encontro com autoridades em Piracicaba

Nova Odessa adere Programa 
Convênio de Trânsito da SSP

DIVULGAÇÃO
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“O governador, por 
meio da SSP, vem 
trabalhando para 
ampliar o sistema 

nos municípios”

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
CARAPICUÍBA/SP – 92 VAGAS

A Prefeitura Municipal de Carapicuíba, 
recebe inscrições até 17 de março, para 
diversos cargos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de R$1.212,00 
até R$19.000,00.Inscrições pelo site www.
concursosrbo.com.br

TATUÍ/SP – 2 VAGAS 
A Câmara Municipal de Tatuí, recebe 
inscrições até 9 de março, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de 
R$4.595,00 até R$7.137,00. As inscrições 
serão realizadas através do site www.vu-
nesp.com.br

SERTÃOZINHO/SP – 1 VAGA
A Câmara Municipal de Sertãozinho, rece-
be inscrições até 9 de março, para o cargo 
de analista. O salário é de R$6.318,68. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br

PINDAMONHANGABA/SP – 313 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Pindamonhanga-
ba, recebe inscrições até 16 de março, pa-
ra diversos cargos e níveis de escolarida-
de. Os salários podem variar de R$1.408,00 
até R$19.157,00. As inscrições serão reali-
zadas através do site www.vunesp.com.br 

RIBEIRÃO PRETO/SP – 60 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Ribeirão Preto, 

recebe inscrições até 8 de março, para o 
cargo de guarda civil municipal. O salário 
é de R$5.270,00. Inscrições através do site 
https://concursos.access.org.br/

SÃO JOÃO DA BOA VISTA/SP
Nº VAGAS NÃO DEFINIDO

A Prefeitura Municipal de São João da Boa 
Vista, recebe inscrições até 7 de março, 
para diversos cargos. Os salários podem 
variar de R$1.212,00 até R$4.429,00. As 
inscrições serão realizadas através do si-
te www.nossorumo.org.br 

SANTA DE PARNAÍBA/SP – 7 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de Santa de Parnaí-
ba, recebe inscrições até 9 de março, pa-
ra diversos cargos e níveis de escolarida-
de. Os salários podem variar de R$1.406,07 
até R$7.295,00.  As inscrições serão rea-
lizadas através do site https://br.search.
yahoo.com/search?fr=mcafee&type=E21
0BR91199G0&p=prefeitura+municipal+de
+santana+de+parna%C3%ADba 

PIRACICABA/SP – 50 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Piracicaba, 
recebe inscrições até 5 de abril, para 
o cargo de escriturário. O salário é de 
R$2.621,19. As inscrições serão realiza-
das através do site https://www.vunesp.
com.br/PMPR2301 

BARUERI/SP – 13 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Barueri, recebe 
inscrições até 13 de março, para diversos 
cargos e níveis de escolaridade. Os salários 
podem variar de R$1.424,00 até R$9.999,00. 
Inscrições através do site www.igecs.org.br 

BRAGANÇA PAULISTA/SP – 2 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Bragança Pau-
lista, recebe inscrições até 9 de março, pa-
ra o cargo de controlador. Os salários po-
dem variar de R$8.117,92 até R$9.628,63. 
Inscrições através do site www.ibamsp-
-concursos.org.br 

LEME/SP – 26 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Leme, rece-
be inscrições até 17 de março, para di-
versos cargos. Os salários podem va-
riar de R$1.664,80 até R$5.200,59. Ins-
crições através do site www.concur-
sosrbo.com.br

MAIRIPORÃ/SP – 35 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Mairiporã, rece-
be inscrições até 14 de abril, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de 
R$1.400,00 até R$9.331,00. Inscrições atra-
vés do site www.nossorumo.org.br



Tenho a honra e a 
grata satisfação 
de apresentar, na 

forma regimental, após 
ouvir o Digníssimo Ple-
nário, a presente MO-
ÇÃO DE CONGRATULA-
ÇÃO, à “EQUIPE DE FU-
TEBOL Sub-13 DO SU-
MARÉ AC”, na pessoa do 
gestor das categorias de 
base, o Sr. Herivelto Sil-
va Canhete, da comissão 
técnica, professor Osny 
Victor do Amaral Bar-
reto, Charles dos Santos 
Viana e Renan Carvalho 
e de todos os atletas, Bre-
no Bernardes Motta, Bre-
no Chistelli dos Santos, 
Calebe Soares da Silva 
Correia, Denis Carvalho 
Pereira, Dieubileo Nai-
taire, Gabriel Felicio Ro-
drigues, Henrique Vieira 
Otoni, João Pedro Silves-
tre Teixeira, Kauã Henzo 
Domingos Savani, Kevin 
Ajala Lourenço, Matheus 
Makayro de Souza, Na-
than do Amaral Mono-
chio, Otavio Augusto Ma-
cedo Santos, Pedro Hen-
rique de Jesus Bandeira, 
Robson Junior Silva dos 
Reis, Ruan Marques dos 
Santos, Victor Hugo Ca-
nhete e Wellyngton Be-
zerra de Almeida, pela 
conquista da 50º edição 
do Campeonato Estadual 
“Professor José Astolphi”, 
realizado em Monte Al-
to, nos dias 08 e 17 de de-
zembro de 2022.

A equipe de futebol 
sub-13 masculino do Su-
maré AC, representando 
o nosso município, atra-
vés da Secretaria de Es-
portes e lazer, viajou para 
cidade de Monte Alto, ci-
dade sede do evento, dis-
putado por 15 equipes. 

Jogadores do Sub-13 na homenagem na Câmara

HOMENAGENS PÚBLICAS

Sumaré Atlético Clube – Sub-13
Folclore Sumareense

Garça
José de Vasconcellos era um dos filhos do 

fazendeiro Manoel de Vasconcellos, o “Mane-
co”. Assim como os irmãos, ganhou do pai uma 
propriedade rural, que administrou com mui-
to trabalho e seriedade. No decorrer do tem-
po essa atividade lhe rendeu ganhos suficien-
tes para comprar mais terras no então distrito 
de Campinas.

Ia trabalhar nessas propriedades com uma 
pequena charrete, conduzida por empregados 
dos seus sítios. Num determinado dia saiu de 
casa e foi em direção a uma delas. Nessa épo-
ca ainda existiam muitas matas no entorno da 
cidade e não era raro ver aves ou animais que 
hoje não mais existem.

Ao passar por um determinado trecho viu 
uma exuberante garça e então falou para o em-
pregado, condutor da charrete:

- Atira na garça! 
O empregado tinha uma pequena arma, usa-

da normalmente por todos eles, para se defen-
der de algum animal no meio de sua faina diá-
ria. Como não entendeu direito o que o patrão 
mandou, respondeu:

- O que o sinhô falô?
A resposta foi imediata e ao mesmo tempo 

impaciente, porque a ave estava se distancian-
do da mira de tiro:

- Atiiira na gaarça!
Então o empregado respondeu:
- Ah isso não!
- Como não? Está me desobedecendo? Tô 

mandando você matar a garça, ali do lado!
Então veio a resposta surpresa do empregado:
- Ah discurpa patrão! Eu tinha intendido 

que ocê falô “tira a carça”!

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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O vereador Rodrigo Dorival Gomes apresentou uma Moção de Congratulação no dia 
3 de janeiro, à equipe de futebol sub-13 do Sumaré Atlético Clube, pela conquista da 

50ª. edição do Campeonato Estadual de futebol “Professor José Astolphi”, realizada 
na cidade de Monte Alto. A moção foi aprovada por unanimidade pela Câmara 

Municipal de Sumaré, que fez uma homenagem presencial aos dirigentes e jogadores 
do clube, no dia 27 de fevereiro, com destaque para o principal organizador da 

equipe – Herivelton Silva Canhete. O conteúdo da Moção segue logo abaixo.

Herivelton 
Silva Canhete 
na Tribuna da 
Câmara

Durante esta edição do 
evento, a equipe de Suma-
ré apresentou um exce-
lente resultado, chegan-
do na final do campeona-
to contra a forte equipe de 
Penápolis, partida decidi-
da com muita emoção nos 
pênaltis. Sumaré marcou 
4 gols, enquanto o adver-
sário apenas 3.

A equipe de Sumaré 
teve apenas uma derro-

ta em 8 jogos, sofreu 4 
gols e marcou 8 em toda 
a competição durante o 
tempo regular.

Antes de embarcar pa-
ra Monte Alto, a equipe de 
Sumaré já havia vencido a 
fase sub-regional, que ga-
rantiu o direito de partici-
par do campeonato esta-
dual e representar toda a 
região de Campinas, que 
conta com 82 municípios.

Importante destacar 
que desde antes desta 
grande conquista, vem 
sendo realizado um ex-
celente trabalho pelos 
gestores do Sumaré AC, 
um projeto que vai além 
de jogar futebol ou con-
quistas, oferece oportu-
nidades, alimenta o so-
nho destes garotos, o de-
senvolvimento socioedu-
cativo, valoriza o respei-
to e a amizade entre as 
crianças, afasta do con-
vívio das drogas e ajuda 
na sua formação.

Neste contexto é com 
grande satisfação que 
apresentamos a presen-
te MOÇÃO DE CONGRA-
TULAÇÃO, à “EQUIPE 
DE FUTEBOL Sub-13 DO 
SUMARÉ AC”, nas pes-
soas acima citadas, pelo 
desempenho conquistado 
na 50º edição do Campeo-
nato Estadual de futebol 
“Professor José Astolphi”.

Rodrigo Dorival 
Gomes



ALÉSSIO BIONDO

JOÃO SÉRGIO CAETANO

AV. 7 DE SETEMBRO

IGREJA DO MATÃO

LUDOVICO SCROCCA

JORGE NOVELETTO

Foto de Aléssio Biondo, um dos fundadores da Irmandade 
da Santa Casa de Misericórdia de Sumaré, recebendo ajuda 

financeira da Prefeitura Municipal de Sumaré, na qualidade de 
Interventor do Hospital Conceição Imaculada. À sua direita, o 
Prefeito Paulo Célio Moranza (1977-1982) e o médico e Diretor 

do Departamento de Saúde, Gilberto Battagini. À sua esquerda, 
o ex-Prefeito Aristides Moranza e o Assessor Wilson Lara Netto. 

Nesta foto de 1972, João Sérgio Caetano, à direita, está num 
churrasco com os amigos do Redenção Esporte Clube, que 

ficou vice-campeão do Campeonato de Futebol do Centenário 
de Sumaré, disputado em 1968. Caetano, como era conhecido, 
foi um de seus principais jogadores. Está ao lado dos amigos 

Benedito Augusto Moraes Bueno (Benê), Antônio Ghirardello 
Filho (Toninho), Paulo Barbosa Mendonça e João Álvares (da 

direita para a esquerda).

Registro da Av. 7 de Setembro, provavelmente da década 
de 1990. De lá para cá a transformação foi enorme. No lado 

esquerdo, o salão comercial de Attílio Foffano, construído no 
início do século XX, e demolido na década de 2000.

Fotografia do templo católico mais antigo do 
Município: a Igreja do Senhor Bom Jesus, no 
Bairro do Matão. O prédio foi tombado pelo 

CONDEPHAEA e ganhou trabalhos de restauração.

Ludovico Scrocca é a terceira pessoa, da esquerda para a 
direita. Foi a primeira pessoa de Sumaré a possuir um aparelho 

de televisão. Ele a expunha na porta de sua alfaitaria, na rua 7 
de Setembro, para o curioso público da época. Neste registro 

participa do casamento civil de Paulo Ghirardello e Ophelia de 
Lima (5ª. e 6ª. Pessoas, da direita para a esquerda). Completam 
a foto, na mesma ordem: Antônio Ghirardello (Chine), Iolanda 

Raposeiro Scrocca, Américo Menuzzo Filho (Mere), (...), (...), 
Osvaldo Pereira Lima e Osmilton Teixeira.

Jorge Noveletto foi um dos mais destacados 
funcionários da Prefeitura Municipal de Sumaré. 

Trabalhava no setor de limpeza, com um pequeno 
trator e carroceria que recolhia o lixo das ruas. Na foto, 

recebe uma homenagem pela qualidade dos serviços 
prestados, do Prefeito João Smânio Franceschini (1973-1976).
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Em ação rápida, 
‘cão Colt’ localiza 
drogas e traficante 
acaba preso no 
Nova Hortolândia
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Cão ajudou polícia encontrar centenas de porções de drogas 

DIVULGAÇÃO

Cão farejador encontrou mochila com 830 porções 
de maconha, 300 pedras de crack, 1.117 microtubos 
de cocaína, 13 porções de haxixe e 10 frascos de 
lança perfume em terreno baldio durante operação

Policiais do 10° Baep 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) prende-
ram um homem por trá-
fico de drogas nesta ter-
ça-feira (28), na Viela 2A, 
localizada no Jardim No-
va Hortolândia, em Hor-
tolândia. Grande quan-
tidade de entorpecentes 

foi localizada pelo “cão 
Colt” em um terreno bal-
dio. Tudo foi apreendido.

Segundo o Baep, uma 
equipe realizava patrulha-
mento de ações especiais 
com cães, quando avistou 
um indivíduo que ao per-
ceber a presença da via-
tura, correu sentido vie-
la e dispensou uma saco-
la plástica cinza. Policiais 
realizaram a abordagem.

Durante busca pes-
soal, os militares acha-
ram com o indivíduo R$ 
70 em notas trocadas e 
um celular. Ao vistoriar 
a sacola por ele dispen-
sada, foram localizados 
50 porções de maconha, 
80 porções de crack, 121 
microtubos de cocaína, 
quatro porções de haxi-
xe e três frascos de lança 
perfume, além de mais 

R$ 82 em dinheiro.
Os policiais iniciaram 

buscas nas imediações 
com auxílio do cão fare-
jador “Colt”, que demons-
trou mudança de com-
portamento ao ver um 
terreno em frente ao lo-
cal da abordagem.

A equipe foi informa-
da por um popular que o 
terreno estava sendo usa-
do para esconder drogas. 

Em varredura com o cão, 
policiais encontraram em 
meio ao mato alto e entu-
lhos uma mochila preta 
contendo 830 porções de 
maconha, 300 pedras de 
crack, 1.117 microtubos 
de cocaína, 13 porções 
de haxixe e 10 frascos de 
lança perfume.

Diante do flagrante, 
o indivíduo foi conduzi-
do ao Plantão Policial do 

município, onde após o 
delegado verificar o ca-
so, determinou a prisão 
do acusado de tráfico.

Ainda na delegacia, a 
companheira do indiví-
duo foi ao local dizendo 
que “precisava falar com 
ele”. Ao ser identificada, 
a polícia descobriu que 
contra ela havia um man-
dado de prisão em aber-
to. Ela foi presa.

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

PF faz operação contra conflito indígena
A PF (Polícia Federal) deflagrou nesta quarta-feira (1º) uma 
operação para reprimir conflitos na Terra Indígena Caci-
que Doble, no Rio Grande do Sul, motivados pela existên-
cia de grupos rivais dentro de uma mesma comunidade.
As diligências ocorrem na terra indígena e no município 
de São José do Ouro e contam com 180 policiais federais.

POLICIA

Um homem procurado 
pela justiça foi capturado 
na noite desta terça-feira 
(28), na rua Vinte, no Jar-

dim Paviotti, em Monte 
Mor. Uma equipe da Po-
lícia Militar foi acionada 
via Copom ao local e em 
conversas com o proprie-
tário da residência, con-
firmaram que o suspeito 

era procurado da justiça.
Ele foi encaminha-

do ao Plantão Policial de 
Monte Mor, onde o dele-
gado tomou conhecimen-
to dos fatos, determinan-
do a prisão do homem.

Procurado da justiça é capturado 
pela polícia no Jardim Paviotti

Caso foi registrado na Delegacia de Polícia de Monte Mor
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Um homem procura-
do pela justiça foi cap-
turado nesta terça-fei-
ra (28), na rua Francis-
co de Paula Caprino, no 
Jardim Santiago, em 
Sumaré.

Policiais militares fo-
ram acionados via Co-
pom para atendimento 
da ocorrência de um in-
divíduo procurado pela 
justiça. Os policiais se 
deslocaram até o ende-
reço denunciado, onde 
fizeram contato com a 
proprietária da residên-
cia, a qual informou que 

o homem havia saído. 
Os PMs passaram a 

patrulhar pela região e 
localizaram o indivíduo 
nas proximidades, onde 
foi abordado. Em pes-

quisa via Copom, eles 
confirmaram que o ho-
mem estava foragido. 

Ele foi encaminhado 
ao Plantão Policial, on-
de permaneceu preso.

Polícia Militar encontra e prende 
foragido após diligência em rua

Homem foi levado ao Plantão 
após confirmação de mandado

SUMARÉ
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PMs passaram 
a patrulhar 

pela região e 
localizaram 

indivíduo


